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Commission Consultative des Services Publics Locaux 
 

*** 
 

Compte rendu de la réunion du 13 septembre 2023 
 
Etaient présents : 
Madame ANDRE, Adjointe au Maire, Présidente de la commission 
Madame NICOLAO, Adjointe au Maire 
Madame PACAUT, Adjointe au Maire 
Madame BUSSY-TROMBERT, Autun Morvan Ecologie 
Monsieur JOUAS, Union Fédérale des Consommateurs de Saône et Loire 
 
Madame LENOBLE, Direction des Services Techniques de la ville d’Autun 
  
 
Etaient excusés : 
Monsieur SOURON, Coordination des Amicales CNL de l’Autunois 
Madame GARNIER, Conseillère municipale 
Madame GORINI, Conseillère municipale 
Monsieur BAROU, Conseiller Municipal 
Monsieur LOURO, Syndicat Force Ouvrière Union locale d’Autun 
 
 
 
Ordre du jour : 
 
 Présentation du rapport d’activités 2022 du service public 

d’assainissement collectif 
 

 
La séance est ouverte à 15h00 
 
 
La présentation du rapport annuel 2022 se déroule en présence de M. Janin de 
l’entreprise Véolia.  
 
Céline Lenoble informe des travaux d’assainissement en investissement en cours sur 
la ville d’Autun avec une partie en ilot concessif pour la ruelle Chaumont et rue des 
Eduens et sur le budget assainissement pour la rue de Planoise, rue du Capitaine 
Repoux partie haute et avenue du Morvan en partie. 
 
La compétence sera transférée au 1er janvier 2024 au SMEMAC. M. Jouas demande 
les raisons. Les élus lui répondent que c’est un choix de transfert de compétence qui 
de toute façon devient obligatoire en 2026.  
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La quantité de boues produites est en augmentation. Il est rappelé qu’en 2020, la 
crise COVID 19 avait nécessité le transfert dans la Station d’épuration d’Autun, de 
boues provenant des stations d’Epinac Pont Vert et de Perreuil la Forge.  
 
Actuellement, la collectivité est non conforme au niveau du système de collecte. En 
temps sec, la mairie respecte les normes mais en temps de pluie, les rejets ne 
doivent pas dépasser 5% des flux de pollution produits par l’agglomération 
d’assainissement dans l’année. Les rejets par temps de pluie sont plus importants 
actuellement et nécessiterait des années de travaux pour arriver à ce pourcentage. 
Néanmoins, chaque année la collectivité poursuit un programme de travaux et met 
en place des actions afin de limiter ces rejets (notamment travaux de mise en 
séparatif…). La quantité annuelle de pluie ne varie pas beaucoup ces dernières 
années mais les épisodes sont plus courts et beaucoup plus intenses. C’est pour 
cela que l’on retrouve des déversements plus importants par temps de pluie. M. 
Jouas demande comment sont calculés les critères. Il s’agit de critères nationaux 
imposés par arrêté préfectoral. 
 
L’assiette de facturation a augmenté sur 2022 en raison de fuites sur le domaine 
privé chez plusieurs professionnels. La consommation augmentant, les recettes sont 
en corrélation. M. Janin indique que la prévision des consommations sur 2023 est à 
la baisse de façon significative.  
 
Les conventions de déversement doivent être mises à jour car plusieurs sont 
anciennes. Elles permettent d’analyser les rejets et d’avoir un suivi. L’entreprise 
DIM a sollicité la mairie à ce sujet. Il est nécessaire également aujourd’hui d’adapter 
la nouvelle réglementation à toutes les conventions. 
 
Le nombre d’échéancier a fortement augmenté (passant de 80 à 160 demandes) ce 
qui permet de réduire les impayés.  
 
Les pièces pour le lancement du nouveau schéma directeur sont écrites, il sera 
lancé par le SMEMAC en janvier 2024.  
 
Mme Pacaut demande comment les passages caméra sont priorisés. Le contrat 
prévoit un pourcentage annuel d’ITV. Les priorités sont mises en fonction des 
travaux retenus afin de connaitre l’état du réseau et après par priorité en fonction 
des urgences (affaissement …). 
 
 Présentation du rapport d’activités 2022 du service public de 

distribution de gaz 
 
La présentation du rapport annuel 2022 est réalisée avec la présence de Mme 
Goyard en visioconférence. 
 
M. Jouas demande si la fin des chaudières au gaz aura un impact sur GRDF. Mme 
Goyard indique que la fin des chaudière gaz n’a pas été acté par le gouvernement. 
La volonté est d’avoir une consommation raisonnée et de développer le gaz vert 
avec le biométhane.  
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Il est observé sur 2022, une baisse des consommations de gaz aux vues des 
augmentations conséquente des tarifs et du contexte national. Les recettes sont, de 
fait, impactées par la baisse des consommations. 
 
Cette année, il y a eu moins de changement de fournisseurs notamment en raison 
de la fin des tarifs réglementés. 
 
La ligne comptage indique une dépense restante de plus de 26 000 € sur 2023, 
Mme Bussy demande à quoi elle correspond. Il s’agit du reliquat des compteurs 
gazpar à développer. Les particuliers peuvent avoir une vision depuis le site internet 
de grdf à J+1 de leur consommation. Des seuils peuvent être mis en place avec des 
alertes.  
 
 
La séance est levée à 16h30. 
 
La commission émet un avis favorable sur le rapport avec à l'appui les remarques.   
 
 
 
  


